
梁美芬：釋法不應被妖魔化
香港基本法委員會委員梁美芬認為，全國人大常委

會的釋法權是 「一國兩制」憲制秩序的重要組成部
分，不應被妖魔化。她說，特首上京述職前再提及就
黎智英案引發起的法律爭議點，即海外律師是否可以
代理與國安法案件相關的業務向中央提請釋法，有人
認為此舉是干預香港的司法獨立，惟她認為這些批
評，證明社會上有人仍然對 「一國兩制」的憲制秩序
不了解。

梁美芬指出，香港回歸祖國已經25年，在 「一國兩
制」下，中國憲法、香港基本法及2020年頒布的香港
國安法都是重要的憲制文件。憲法是香港的根本大

法，根據憲法第67條第四款、香港基本法第158條第
一款以及香港國安法第65條，均清楚說明全國人大常
委會的釋法權。她重申，此乃 「一國兩制」憲制秩序
的重要組成部分，絕對不能被妖魔化。

李慧：民建聯堅定支持
梁美芬表示，任何對全國人大常委會就基本法及國

安法行使釋法權的批評均不能站得住腳，只顯示對
「一國兩制」的憲制秩序缺乏認知。她認為，全國人

大常委會就基本法及香港國安法某些條文在執行上，
需要進一步釐清進行釋法或提供指引，是為了保障重
大公眾利益。梁美芬強調，維護國家安全乃重要的公
眾利益，全國人大常委會就特區的需要，一定會以對

香港最適合的時間、方式及內容作出決定。
民建聯主席、立法會議員李慧表示，民建聯堅定

支持特區政府提請全國人大常委會釋法。她強調，釋
法是中央事權，而由全國人大常委會釋法，相信有利
於香港國安法在香港的落實，她期待中央作出決定。

姚志勝：釋法很有必要
全國政協委員、中國和平統一促進會香港總會會長

姚志勝表示，終院就黎智英案裁決衍生重大國家安全
風險，中央政府對香港特區有關國家安全事務負有根
本責任，特首建議中央提請釋法很有必要。維護國家
主權安全，保持香港長期繁榮穩定，是 「一國兩制」
的根本宗旨，社會各界高度期待中央釋法一錘定音，
早日撥亂反正，在適當時機作出妥善處理。

姚志勝指出，中央是香港維護國家安全的總兜底
人，對香港特區有關國家安全事務負有根本責任，認為
特首就此建議中央提請人大釋法，可以確保根本解決問
題。他說，維護國家主權、安全和發展利益是 「一國兩
制」方針的最高原則，中央關心香港的國家安全，對香
港出現重大國家安全風險，不會聽之任之，坐視不理。
黎智英案是危害國家安全的特大案件，涉及重要國安要
求和法律考慮，相信中央會在適當時機作出妥善處理，
確保維護香港的國家安全。

平安夜人潮湧現酒吧爆滿

【香港商報訊】記者周偉立報道：壹傳媒創辦人黎智英涉違香港國安法，早
前獲批聘英國御用大律師來港辯護，行政長官李家超已就此向中央建議提請全
國人大常委會釋法，社會各界關注何時有結果。全國人大常委會委員譚耀宗昨
日表示，人大常委會在月底的會議暫時未有列出與香港相關的事項，但由於距
離會議舉行仍有時間，於會議中加入有關議題在技術上是可行的。譚耀宗強
調，至今仍未收到任何消息，相信中央很快會有決定。

港各界撐釋法護國安
譚耀宗：時間足夠技術上可行
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【香港商報訊】記者周偉立報道：
《亞洲商業法律期刊》近期發表一篇涉
及有關香港法律環境不確定性的評論，
律政司發言人昨日回應傳媒查詢時表
示，有關評論是完全罔顧事實的不公批
評。

駁斥期刊評論罔顧事實
發言人指出，《基本法》中清楚訂

明，香港在 1997 年回歸祖國後繼續保
留包括司法獨立的原有普通法制度。國
家主席習近平今年七月一日在慶祝香港
回歸祖國 25 周年的大會發表的重要講
話中，進一步強調 「一國兩制」是得到
國際社會普遍贊同的好制度，沒有任何
理由改變，必須長期堅持。毫無疑問，
「一國兩制」和香港的普通法制度將在

未來長遠持續施行。
發言人表示，香港擁有悠久的普通法

傳統，當中以仲裁享負盛名，獲國際社
會越來越充分肯定。根據倫敦大學瑪麗
皇后學院的國際仲裁調查報告，香港自
2015 年起一直位居全球最受歡迎仲裁
地點的首五位。根據最新一輪的 2021
年國際仲裁調查報告，香港獲評為全球
最受歡迎仲裁地點的第三位。發言人指
出，在香港進行的仲裁案件數目正在增
加，根據香港國際仲裁中心（HKI-
AC）的數據，2021 年共受理 514 宗案
件，當中277宗為仲裁案件。這些仲裁
案件中，有81.6%為國際案件、38.3%不
涉及香港當事人，以及有 7.6%不涉及
亞洲當事人。

國際仲裁具備獨特優勢
發言人表示，香港的仲裁法律框架全

面而且與時並進，緊貼國際發展。除了
准許第三者資助仲裁，最近在2022年12
月全面落實的與仲裁結果有關的收費架

構的安排，進一步提供更靈活的仲裁資金選項，以切
合當事人的需要。最關鍵的是，香港與內地建立的法
律互助框架既深且廣，在國際仲裁方面享有其他司法
管轄區無可比擬的獨特優勢。而在仲裁方面，內地與
香港已達成三項相關安排，包括有關相互執行仲裁裁
決的安排和補充安排，以及就仲裁程序相互協助保全
的安排。這些安排讓與內地方訂立合同或在內地營商
的當事人，享有更有效便捷的方式運用仲裁解決爭
議。

發言人表示，作為中國境內唯一的普通法司法管轄
區，香港未來將繼續加強與內地的法律互助框架。國
家政策亦支持建設香港作為亞太區國際法律及爭議解
決服務中心，最近亦公布在香港設立國際調解院籌備
辦公室，由此足證中央對香港的信心和支持。

【香港商報訊】記者李銘欣報道： 「第十七屆本
地漁農美食嘉年華」於今日起至12月27日一連三天
假旺角花墟公園舉行，會場內設有逾300個攤位，包
括約200個本地漁農產品攤位，另有本地美食及有機
健康食品攤位、漁農業展覽區、本地漁農產品為主
題的拍照打卡區等，除可讓市民接觸本地漁農產
品，亦可使有興趣成為現代漁農夫的人士，深入了
解本地漁農業的最新科研成果，以提升效能、產量
和質量。

是次由本地漁農美食嘉年華籌委會、蔬菜統營處和

魚類統營處舉辦，集合全港美食及優質漁農產品的嘉
年華會，旨在推廣本地優質漁農美食。現場除了產品
攤位和展覽外，亦有表演活動，包括歌手獻唱、醒獅
比賽，以及米芝蓮三星餐廳主廚烹飪示範等，是市民
聖誕假期的好去處。

疫情停辦兩年今重開
嘉年華籌委會主席劉堅偉表示，由於疫情關係，嘉

年華已停辦兩年，今年重開，參展商數目和以往一
樣。嘉年華是全港最大型的漁農產品展銷活動，目的

是讓更多市民認識和接觸本地漁
農產品。

劉堅偉說： 「今年嘉年華的焦
點是場內設有漁農業展覽區，展
示一些由本地大學與業界合作研
發的漁農科技成果，讓有興趣成
為現代農夫的人士了解，亦可讓
本地漁農民透過申請政府資助，
購買先進漁農設備，提升效能、
產量和質量。」

據介紹，農業展區的焦點包
括：可在工廠大廈種菜的 「可移
動水耕栽培系統」、以智能裝置
遙距監控種植環境和自動淋水的
「智能溫室」、 「自動播種機械

臂 」 、 「翻 土 機 」 及 「移 苗
機」。漁業展區的焦點包括：可
抵受17級颱風適合深水養魚的新
式魚排、可在工廠大廈養龍蝦的
循環水產養殖系統。

漁農美食嘉年華展科技種植

【香港商報訊】記者萬家成報道：警方搗破一個
以嫖客為目標的行劫團夥，該團夥涉嫌藉援交誘騙
事主到酒店，之後行劫並迫使事主交出銀行戶口及
密碼，犯案涉款約20萬元。行動中警方共拘捕七名
男女，包括援交的16歲少女及一名涉嫌通風報信的
酒店職員。警方稱行動仍在進行，不排除有更多人
被捕。

拘7男女包括16歲援交少女
警方西九龍總區刑事部警司鍾雅倫昨日交代案情

表示，兩名受害事主在社交平台與不知名人士聊天
後，被誘使進行援交活動。兩人先後於酒店房間與
援交少女進行性交，期間分別有兩名及四名男子衝
進房間，向受害人拳打腳踢。除了劫去事主身上現
金及財物，案犯亦威迫受害人交出提款卡及轉帳金
額到其他戶口，同時威迫拍下裸照及影片。

警方接獲報案後展開調查，日前一連兩日在九龍
及新界採取行動，共拘捕七名年齡介乎16至20歲的
疑犯，分別涉及行劫、串謀行劫及協助罪犯等罪，
相信他們為一個犯罪團夥的主腦及成員，其中包括
一名16歲援交少女，同時檢獲一批手提電話及疑犯
在犯案時身穿的衣物。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：特區政府早前
發表《青年發展藍圖》，民政及青年事務局局長麥
美娟昨日在電台節目表示，《藍圖》制定過程涉及
各方年輕人的意見，期間有同學在分享中會談及他
們在 「修例風波」時期的想法和所作所為。她呼籲
社會不要標籤曾參與 「修例風波」的年輕人。

麥美娟指出，政府制定《藍圖》的目的，不是要
將青年變成政府的 「啦啦隊」，是希望藉此讓青年
更了解政府工作，培養年輕人具有正向思維，有明
辨是非的能力，有國家觀念和民族認同感。她強調
《藍圖》旨在讓年輕人見到香港的發展前景和機
會，留下來在香港發展。政府聆聽青年提出的各方
意見，長遠的願景是為香港建立青年人才庫。

【香港商報訊】記者唐信恒報道：聖誕長假期開始，
因應特區政府近期放寬各項社交距離措施，香港市面恢
復了往年的熱鬧，不少市民昨晚趁平安夜上街慶祝。酒
吧業協會主席錢雋永表示，受惠於政府在聖誕節前夕放
寬措施，平安夜的訂座爆滿，聖誕節的訂座率亦逾七
成，預料業界於聖誕檔期的生意額增加一成。
錢雋永昨早在電台節目表示，不少客人反映程序簡化

令入場後更能盡興，業界也不需要擔心因遺漏檢查客人
檢測證明被罰停業，減輕業界管理及營運壓力。他預期
在放寬防疫措施與節日氣氛帶動下，業界於聖誕檔期的
生意額增加一成。此外，他希望政府進一步放寬防疫政

策，例如取消每六人的人數上限，並期望能
盡快通關，讓內地遊客重回酒吧消費，帶旺生
意。

海港城發放煙火及飄雪
昨聖誕前夕平安夜，入夜後全港多區開始出

現慶祝人潮。尖沙咀海傍人頭湧湧，有市民一
家大小在商場外的大型銀白色聖誕樹裝置拍照
留念。海港城昨日舉行特別慶祝活動，市民捐

款50元予香港血癌基金，便可與聖誕老人合照，另有音
樂表演與煙火及飄雪效果，海港城指今年平安夜人流較
去年上升一成。
市民陳小姐帶同小朋友一起與聖誕老人合照，她今年

打算花費3000元購買聖誕禮物和外出用餐，因應疫情放
緩，她亦考慮出外旅遊。市民唐先生則表示，上年有與
家人到海傍歡度聖誕，認為今年人流較往
年多，聖誕假期預備了1000元作消費，較
上年增加兩三成。劉先生和陳小姐在海傍
觀賞音樂表演，兩人認為很應節和
精彩，高興疫情穩定能有較多機會
觀賞表演，兩人今年將花費約500
元購買飾物作聖誕禮物。

麥美娟冀青年看見
港發展前景和機會

警破誘劫嫖客團夥

【香港商報訊】記者萬家成報道：灣仔酒吧區在
今年9月至12月期間發生多宗酒客被盜用信用卡事
件，據報疑有陪酒女郎串通酒吧職員，趁酒客醉醺
醺時合謀盜取其信用卡，以平價酒當貴價酒消費碌
卡。

灣仔警區刑事支援隊主管吳熙愉督察及反三合會
行動組第二隊主管陳梓銓高級督察昨日交代案情表
示，警方於昨日凌晨時分，展開 「彩霞」行動
(RAINBOWHAZE)，打擊以酒客為目標的盜竊案，
並以 「盜竊」、 「串謀盜竊」及 「處理贓物」罪
等，拘捕4名男子及10名女子，年齡介乎34歲至49
歲，包括酒吧職員及南亞裔人士，以及一名欠交罰
款被通緝的男子。行動中，共檢取39支香檳、單據
及數簿，所有被捕人士作通宵扣查。

陪酒女郎盜客信用卡

◀海港城昨晚平安夜發放飄雪效果與市民
同歡。 記者 崔俊良攝

◀市民與聖誕老人合照。 記者 崔俊良攝

▲小朋友觀賞表演樂在其中。 記者 崔俊良攝

嘉年華展出可移動水耕栽培系統。 記者 馮瀚文攝

循環水產養殖系統可在工廈養殖龍蝦。
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